



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Martes 2 de mayo de 2023

LOS NUEVOS ROSTROS DEL SINDICALISMO EN PALACIO NACIONAL



Napoleón Gómez Urrutia
Dirigente de los mineros desde 2002.



Víctor Flores Morales
Líder de los ferrocarrileros desde 1995.



Rafael Riva Palacio
Representa a trabajadores del Infonavit desde 1977.



Carlos Aceves del Olmo
Empezó como dirigente en la CTM desde 1998.



Joel Ayala Almeida
Líder de trabajadores al servicio del Estado desde 1998.



Martín Esparza Flores
Encabeza a los electricistas desde 2005.

FOTOS GABRIEL PIANO, EL UNIVERSAL

AMLO agradece el apoyo de líderes sindicales

Al encabezar la ceremonia del Día del Trabajo en Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que en su gobierno se garantizan la libertad y la democracia sindical. También se ofreció una comida a los dirigentes gremiales, que en su mayoría son figuras que llevan décadas al frente de sindicatos. El Mandatario les dijo: "Estoy seguro de que continuaré contando con ustedes y con el apoyo de la clase obrera de México, con su cooperación y su solidaridad"

| NACIÓN | A6

Desaparecen Insabi y dejan contratos abiertos por 15 mil 697 mdp

Corresponden a 2023 y 2024, y serán absorbidos por el IMSS-Bienestar, incluidos los adeudos

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

A pesar de que el Congreso aprobó la eliminación del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), hay 543 contratos vigentes correspondientes a 2023 y 2024 que ascienden a más de 15 mil 697 millones de pesos, los cuales heredará al IMSS-Bienestar.

Estos contratos no se pueden cancelar y son en su mayoría con farmacéuticas para la compra de medicamentos, materiales de curación y aparatos mé-

dicos. También con empresas de seguridad y vigilancia, tecnología y limpieza.

Morena descartó que se vayan a cancelar los contratos o a pagar indemnizaciones por incumplimiento, y explicó que todas las obligaciones, incluidos sus adeudos, serán absorbidas por el IMSS-Bienestar.

Especialistas sostienen que es importante saber qué es lo que va a pasar con esos compromisos, ya que de "no cumplirse generarán daños al erario".

| NACIÓN | A4

543

CONTRATOS están vigentes y no se pueden cancelar, la mayoría son con farmacéuticas.

ESPECTÁCULOS



SALMA ILUMINA LA MET GALA

Con un espectacular diseño de Gucci, la mexicana acudió al Museo Metropolitano de Nueva York, que rindió homenaje a Karl Lagerfeld. | A26 |

EVAN AGOSTINI, INVISION/AP

UD

Salinas pide certeza a Liga MX

| B1 |



GRUPO SALINAS

CULTURA



Recupera Zoológico de Chapultepec su esencia

En su centenario, trabaja en la conservación de especies amenazadas o en riesgo como el ajolote y el lobo mexicano. | A30 |

BERENICE FREGOSO, EL UNIVERSAL

ELECCIONES 2023 EDOMEX

DELFINA MANTIENE VENTAJA EN EDOMEX

Si hoy fueran las elecciones para gobernadora del Estado de México, ¿por cuál candidata, alianza o partido político votaría?



Delfina Gómez
Morena-PT-PVEM

60%



Alejandra del Moral
PAN-PRI-PRD-NA

40%

A un mes de las elecciones, la morenista es la candidata mejor posicionada para ganar la gubernatura, muestra encuesta de Enkoll para EL UNIVERSAL. | A11 |

EN COAHUILA, ATAQUES Y PROMESA DE CONCIERTO

Los cuatro candidatos a gobernador del estado debatieron en Saltillo, donde predominaron el tema de seguridad y las descalificaciones. | ESTADOS | A15

CRISIS MIGRATORIA

Educación sin fronteras para niños migrantes

La escuela primaria y secundaria Ciudad de Dios, en Tijuana, se ha convertido en una opción para los pequeños, donde además de las lecciones básicas comparten sus historias.

| ESTADOS | A14

RUBÉN MIGUELES

—ruben.migueles@eluniversal.com.mx

En los primeros tres meses de 2023, los aumentos salariales contractuales en empresas públicas fueron superados por la inflación, lo que afectó a 64 mil 800 empleados, indican datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social.

En ese periodo se realizaron 25 negociaciones en empresas del gobierno que dieron como resultado un incremento salarial nominal de 4.2% promedio, es decir, una pérdida en el poder adquisitivo de las percepciones de los trabajadores de 3.19%, según la dependencia.

En tanto, en 753 empresas del sector privado las revisiones salariales significaron un alza nominal promedio de 10.2%.

| CARTERA | A21

OPINIÓN

NACIÓN

- A5 Carlos Loret de Mola
- A7 Héctor de Mauleón
- A8 Salvador García Soto
- A16 Valeria Moy
- A17 Miguel Carbonell
- A17 Alberto Aziz Nassif
- A17 José Woldenberg
- A22 Javier Tejedo

\$18.46
DÓLAR AL MENUDEO

Año 106, Número 38,509
CDMX 40 págs.



9 771870 156036



JOSÉ RAMÓN COSSÍO D.

"La Corte ha aplicado el criterio de invalidar las normas resultantes de un procedimiento irregular, apenas en agosto invalidó la ley de telecomunicaciones"

| A16 |